

SEGUIMIENTO DE MEDIOS

COLEGIO DE DENTISTAS DE LAS PALMAS

2013

Día Internacional de las Personas Mayores

1 de octubre de 2013

INFORME DE SEGUIMIENTO DE MEDIOS

FECHA	MEDIO	EXTENSIÓN	TIEMPO	PORTAVOZ
01-10-13	Antena 3		2,06	Rueda de prensa
01-10-13	TVE		0,59	Rueda de prensa
02-10-13	La Provincia	0,25		Rueda de prensa
02-10-13	La Provincia Digital	1		Rueda de prensa
02-10-13	Canariasahora	1		Rueda de prensa



REPRODUCIR
VÍDEO



REPRODUCIR
VÍDEO

Sanidad

Canarias 'libra' del copago de medicinas hospitalarias a más de 4.000 pacientes

La Consejería de Sanidad interpone un recurso de inconstitucionalidad al decreto que regula la medida ■ Diez autonomías se niegan a aplicarla

Sofía Sánchez Seda
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El copago de medicamentos hospitalarios, que entró en vigor ayer para toda España, no se aplica en Canarias. La medida, propuesta por la ministra de Sanidad, Ana Mato, afectaría a cerca de 4.000 pacientes graves y crónicos en el Archipiélago, según datos de la Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias. La consejera regional del sector, Brigida Mendoza, recordó ayer que la Comunidad interpuso un recurso de inconstitucionalidad por diversos artículos del Decreto-ley 16/2012 que regula este pago. Así, el Archipiélago canario se une a las comunidades de Asturias, Andalucía, Aragón, País Vasco, Navarra, Cataluña, Comunidad Valenciana, Extremadura, Castilla y León y Baleares ya sea por rechazo o por problemas para poner en práctica la reforma.

Los medicamentos farmacéuticos hospitalarios se dispensan en los centros de salud debido a su alto precio y a sus indicaciones especiales, ya que afecta a los enfermos de VIH, cáncer, hepatitis, esclerosis múltiple o artritis.

El ministro de Sanidad fijó el copago de estos medicamentos, (un total de 43 fármacos en 157 prestaciones), en el abono de un 10% del precio de la caja y con un máximo de 4,2 euros por envase. La propuesta, explican, está contemplada para favorecer la sostenibilidad del sistema público de salud. Desde su discusión en el Consejo Interterritorial de Salud de



Imagen de una farmacia. [1]/ [2]

abril, Brigida Mendoza tachó la medida de 'socialmente injusta'.

El copago se publicó el jueves 19 de septiembre de 2013 en el Boletín Oficial del Estado y se debía aplicar en todo el país el 1 de octubre. Fue entonces cuando las comunidades contrarias a este ajuste buscaron medidas legales para no aplicarlo. Apesar de su anuncio, ya en diciembre de 2012 se dejó la puerta abierta a varias interpretaciones de los distintos copagos por la reforma de la Ley de Medicina

de 2006. Sanidad aseguró entonces que los medicamentos de uso hospitalario no tendrían copago, ya sean suministrados durante un ingreso en el hospital o de forma ambulatoria, estarían exentos de pago.

Asociaciones en contra

Por su parte, las asociaciones de pacientes y de médicos se han opuesto de forma tajante a este nuevo copago, que supondría un desembolso de dinero para los pa-

cientes que más dependen de los fármacos.

El presidente de la Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública en Canarias, Jorge Bothencourt, explica que está en contra del copago de fármacos hospitalarios porque con el 'se penaliza al más enfermo y al más pobre, una relación que se da en muchas ocasiones'. Bothencourt se muestra tajante: 'aunque haya un tope para cada caja, sólo para la hepatitis se necesitan tres fármacos. Hay fármacos de este tipo que en un precio libre en farmacias pueden costar hasta 300 euros por envase'.

Sobre las declaraciones del Gobierno de Canarias y su negativa a aplicar esta nueva tasa, señala que la comunidad 'tiene competencias para no aplicarlo', y que éstas deben ponerse de manifiesto.

Otros organismos que han mostrado su rechazo total a esta medida son la Plataforma Asamblearia de Trabajadores y Usuarios por la Salud, la Sociedad Española para el Estudio del Hígado, el Sindicato de Técnicos de Enfermería y la Asociación Española contra el Cáncer.

Entre las asociaciones a las que más ha afectado el anuncio está la Federación Española de Padres de Niños Con Cáncer, que reclama que los menores estén exentos del copago. Pilar Ortega, su presidenta, comenta que en las familias donde un menor padece cáncer los gastos aumentan entre 400 y 600 euros al mes y que a veces los padres abandonan el trabajo para cuidar de sus hijos.

Enfermedades afectadas

► **Cánceres**
Distintos tipos

Entre los medicamentos afectados se encuentran fármacos que necesitan una administración continuada como son los de los pacientes con cáncer de mama (Arimidex, Tiverty y la quimioterapia oral: Xeloda), de riñón (Votrient, Nexavar y Sunit), de pulmón (Tarava o Inresa), tumores cerebrales (Temodal, Temomedac y Temozolomida), cáncer de próstata (Zytiga), con diferentes leucemias (Tasigna, Sprycel, Gilever y Siklos) y linomas (Zyngis).

► **Hepatitis**
Tipos B y C

La lista publicada en el BOE recoge distintos fármacos para la hepatitis C (Ribavirina, Peginteron, Pegasis, Reboto, Copagus, Victrolis) e Inhibidores de la proteasa (Telaprevir y Bosceprevir), hepatitis B (Zetacina) o chikunguña (Valkyl), causante de la mononucleosis infecciosa.

► **Prematuros**
Infecciones respiratorias

El Valdoxam, tratamiento para que los niños prematuros eviten enfermedades infecciosas respiratorias causadas por el VRS, también se incluye en el copago.

► **Otras enfermedades**
Tratamientos

Otras enfermedades que se van a asociar en su tratamiento por este copago son: la artritis son (Entre y Cimza), la osteoporosis (Biondroni), la psoriasis (Stelara), para el control del asma (Xolair), para la degeneración macular asociada a la edad (Vibudyne), para la diarrea (Difclir), para la hiponatremia (Sarses), para la meningitis meningocócica (Mifera OII), para estimular el desarrollo folicular en tratamientos de reproducción asistida (Eltora), para la esclerosis múltiple (Salvia), el test Lac-test, para detectar la intolerancia a la lactosa. También entre Vangalio: un tratamiento que se usa en la profilaxis o tratamiento de un virus concreto que afecta a pacientes inmunodeprimidos.

La falta de cuidados bucales puede causar malnutrición entre la población anciana

Médicos y dentistas dan pautas para que los mayores cuiden su higiene bucodental

Sofía Sánchez Seda
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Una mala higiene bucodental y el escaso cuidado de la cavidad bucal durante la vida puede causar malnutrición en la tercera edad. Así lo reveló ayer el responsable del servicio de Geriátrica del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, Sinfiriano Rodríguez, con motivo del Día Internacional de las Personas Mayores, celebrado el 1 de octubre.

'El 40 % de los mayores de 60 años son desdentados parciales, es decir, les falta una o más piezas en la boca', expresó a su lado el presidente del Colegio de Dentistas de Las Palmas, José Manuel Navarro,

según los datos de un estudio de la Facultad de Medicina de Oviedo.

Esto pone de manifiesto la necesidad de concienciar a las personas mayores del cuidado de su salud dental. Algunas de las patologías más comunes asociadas a la tercera edad son las caries, la pérdida del soporte dentario, la xerostomía o boca seca por disminución de la salivación o los hongos.

'Existe una relación entre las enfermedades de la boca y las enfermedades sistémicas. Si bien es cierto que hay cambios en la boca propios de la edad como el desgaste de los dientes y su oscurecimiento, las pérdidas de dientes son consecuencias de las enfermedades y



Jose Manuel Navarro y Sinfiriano Rodríguez, ayer. [1]/ [2]

caries', manifestó José Manuel Navarro. Además, añadió que se pueden seguir unos hábitos adecuados de limpieza para evitar la pérdida de piezas dentales en la tercera edad. Por ello, recomienda a las personas mayores que acudan a revisiones bucales una o dos veces al año, un hábito inusual en la mayoría de esta población.

Por su parte, Sinfiriano Rodríguez

hizo alusión al aumento de la esperanza de vida y al envejecimiento saludable. 'Existe un envejecimiento del envejecimiento' cada vez los grupos de edades octogenarias y nonagenarias son más numerosos, por lo que las enfermedades que les afectan como las cardiorrespiratorias van a tener más prevalencia en la sociedad del futuro', expresó Rodríguez.

El responsable de Geriátrica se refirió al paciente que acude a esta área médica como 'patológico'. 'Estos pacientes tienen enfermedades agudizadas que tienden a la cronicidad en el tiempo', comentó el doctor. Con respecto al tratamiento que se ofrece a las personas que están en cuidados geriátricos, se les intenta dar una óptima calidad de vida y tanto en su diagnóstico y como en la evaluación de sus enfermedades se han de abordar los problemas sociales.

'La herramienta de trabajo que usamos todos los días es la valoración geriátrica integral donde aparte de los temas médicos se hace un seguimiento del paciente cognitivo, funcional y siempre social', detalló Rodríguez.

Con respecto a los problemas crónicos que ocurren por el envejecimiento, Sinfiriano Rodríguez comentó que las cardiopatías son más frecuentes en el 45 % de la población, las enfermedades respiratorias son el 25 % y las demencias afectan al 5 % de los mayores de 60 años, un porcentaje que aumenta pasados los 85 años.

www.laprovincia.es

LA PROVINCIA

DIARIO DE LAS PALMAS

Islas Actualidad Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Comunidad

Nacional Internacional **Sociedad** Cultura Sucesos

La Provincia » **Sociedad**

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆         Tweet < 4  Recomendar < 1

La falta de cuidados bucales puede causar malnutrición entre la población anciana

Médicos y dentistas dan pautas para que los mayores cuiden su higiene bucodental

Sofía Sanchez Seda | 02.10.2013 | 02:10

Una mala higiene bucodental y el escaso cuidado de la cavidad bucal durante la vida puede causar malnutrición en la tercera edad. Así lo reveló ayer el responsable del servicio de Geriátría del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, Sinfiorano Rodríguez, con motivo del Día Internacional de las Personas Mayores, celebrado el 1 de octubre.



Jose Manuel Navarro y Sinfiorano Rodriguez, ayer.

Jose Manuel Navarro y Sinfiorano Rodriguez, ayer. | lp/dlp

"El 40 % de los mayores de 60 años son desdentados parciales, es decir, les falta una o más piezas en la boca", expresó a su lado el presidente del Colegio de Dentistas de Las Palmas, José Manuel Navarro, según los datos de un estudio de la Facultad de Medicina de Oviedo.

Esto pone de manifiesto la necesidad de concienciar a las personas mayores del cuidado de su salud dental. Algunas de las patologías más comunes asociadas a la tercera edad son las caries, la pérdida del soporte dentario, la xerostomía o boca seca por disminución de la salivación o los hongos.

"Existe una relación entre las enfermedades de la boca y las enfermedades sistémicas. Si bien es cierto que hay cambios en la boca propios de la edad como el desgaste de los dientes y su oscurecimiento, las pérdidas de dientes son consecuencias de las enfermedades y caries", manifestó José Manuel Navarro. Además, añadió que se pueden seguir unos hábitos adecuados de limpieza para evitar la pérdida de piezas dentales en la tercera edad. Por ello, recomienda a las personas mayores que acudan a revisiones bucales una o dos veces al año, un hábito inusual en la mayoría de esta población.

Sociedad | 01 de octubre de 2013 (20:20 h.)

DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS MAYORES

“Tratamos de envejecer satisfactoriamente”

THALÍA RODRÍGUEZ

El responsable de Geriatria del Hospital Doctor Negrín, Sinfiriano Rodríguez, destaca el papel de la geriatría a la hora de valorar la problemática social a la que se enfrenta este tipo de pacientes.



Desde el comienzo de la crisis son ellos los que mantienen a sus familias. Muchas de ellas pagan las facturas gracias a lo que aportan los abuelos. Hasta ahora. Los recortes, las subidas de impuestos, los copagos y el aumento de las tarifas de los servicios básicos les afectan en ocasiones hasta tal punto que ya no pueden prestar ayuda a sus familiares.

Con motivo de la celebración del Día Internacional de las personas mayores, el responsable del Servicio de Geriatria del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, Sinfiriano Rodríguez, ha destacado el papel imprescindible que debe cumplir la geriatría a la hora de valorar la problemática

social a la que se enfrenta este tipo de pacientes.

Rodríguez resaltó, durante una rueda de prensa celebrada en el Colegio oficial de dentistas de Las Palmas, la importancia de la labor conjunta que realizan con los trabajadores sociales.

Compartir:

 Me gusta < 2

 Twittear < 1

 Share < 1

 +1 < 0

 Más opciones

Vota esta noticia:



Más acciones:

 Imprimir

 Enviar email

 Ampliar texto

 Reducir texto

Gabinete de Comunicación
Colegio de Dentistas de Las Palmas

669 139 154

comunicacion2@coelp.es